

SUSCRIPCIÓN
Casas Ibáñez,
un mes, 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre, 2 id.
PAGO ADELANTADO.
Número suelto, 15 cts.

LA VOZ DEL DISTRITO

Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Año VIII

Semanario regional manchego

Núm. 348

Redacción y Administración: Rosario, 11 «» Casas Ibáñez 28 Marzo 1924 «» Franqueo concertado

Curso de conferencias culturales

Como estaba anunciado, el día 24 dió su conferencia el ilustre inspector jefe de primera enseñanza.

Una hora antes de empezar el acto, ya estaba completamente lleno el amplio salón del «Liceo Ibañez». Y, ¿cómo no? si el deseo de escuchar al orador era grande, puesto que á las simpatías que tiene el señor Artiga en este pueblo se unen los deseos de apreciar su maravillosa oratoria y saborear los hermosos pensamientos descritos con inimitable maestría.

Llegada la hora de la disertación, el sabio inspector, acompañado de las autoridades y los intelectuales del pueblo, subió al estrado, y hecha la presentación de una manera elocuente por el señor Delegado gubernativo, empieza su peroración.

En primer lugar saluda y justifica su presencia en la tribuna por deberes de amistad al digno Delegado gubernativo, por obligaciones de su cargo y por cariño á Casas Ibáñez.

El tema de su trabajo es «Un comentario á una historieta nacional».

En efecto, nos leyó, de una manera magistral, la historieta titulada «El afrancesado», escrita por Pedro A. Alarcón, que por cierto es una hermosa página literaria llena de amor patrio.

A continuación, el señor Artiga, dedicó un largo comentario á la historieta, con filosóficas consideraciones acerca de la familia, de la sociedad y de la patria, con su dicción fogosa y elegante de la que, como electrizado, estaba pendiente el numeroso público.

«El patriotismo, dice, es el levantamiento de Indivil y Mando-



D. Joaquín Salvador Artiga

ilustre publicista, inspector jefe de 1.ª enseñanza de la provincia y redactor de este periódico.

.....
nio; primera prueba por la independencia del pueblo; el gesto de Sagunto ante Cartago, y el de Numancia después frente á Roma; la actitud de Viriato en protesta contra la tiranía romana; Pelayo erigiéndose en las montañas rocosas

de Asturias como propulsor de lo que ha sido la llamada Reconquista; Colón, el gallego, y no el genovés, que supo pasar toda suerte de penalidades por legar á España un Nuevo Mundo; Hernán Cortés y Pizarro que allá en lejanas tierras bregaron por nuestro engrandecimiento nacional; la historia militar y política de Prim; las glorias que vino á rendir Echegaray, el filósofo y el poeta; la indomable rebeldía de Joaquín Costa; la labor literaria de Giner de los Ríos y de Menéndez Pelayo; la obra pedagógica del P. Manjón y las luminosas constancias de Ramón y Cajal. Patriotismo es abrazarse á cualquier profesión y dar en ella el máximo rendimiento de utilidad, el respeto á las ideas ajenas en un alarde de tolerancia, el estrecho cumplimiento del deber con la armonía que el derecho, en consecuencia, reclama...;

patriotismo es la acometida del nuevo Gobierno que rige los destinos de España, que aun cuando no tuviera otros méritos tendría el mérito de haber acabado con los profesionales de la política que pasaron al ostracismo para honra y provecho de una nación que siente el ansia de vivir y que, por vivir bien, se asocia á esa moral nueva que como nuncio de venturas han puesto en marcha el arrepentimiento por las culpas pasadas y la fe en el porvenir que vale lo que vale la confianza en las energías naturales de la raza; patriotismo es este acto que celebramos, en el cual se demuestra una firme adhesión para esta cruzada del bien que aquí se celebra y que aquí significa fe y entusiasmo y amor por la defensa de los verdaderos ideales de redención.»

Dice después que «el patriotismo se vigoriza con la cultura» y, con este motivo, se extiende en atinadas y bellas consideraciones acerca de la verdad, de la dicha y de la justicia. El público le interrumpe con frecuencia conmovido por el sentido patriótico de las palabras del orador, por la sublimidad de los conceptos y, á la

vez, por la sencillez, en una nueva demostración de sus habilidades de educador.

No es posible seguir la hermosa oración del señor Artiga, fogoso siempre. Su palabra enlazada con las riquezas del pensamiento es un caudal de ideas todas sustanciosas y todas dignas de estudio, y el cronista ante esta admirable circunstancia se rinde al aplauso y se rinde á la meditación.

Tuvo al final el señor Artiga una invocación á los padres de familia para que sean ayuda en la obra de la redención popular y, por último, dedicó un inspirado párrafo á las mujeres para que su belleza sea un regalo de delicadezas y de valioso concurso que redunde en provecho espiritual del pueblo y en misiva evidente de las costumbres.

Durante el discurso fué interrumpido muchas veces por los nutridos aplausos del público, siendo tan prolongados al final que jamás hemos presenciado tan grandes muestras de aprobación.

Loor al pensador ilustre, al orador fogoso y convincente, al artista de la palabra y al gran maestro; al que deseamos volver á es-

cuchar muchas veces para saborear los pensamientos forjados en su inteligencia portentosa y descritos por su oratoria inimitable.

* *

Terminada la conferencia, el señor Delegado en obsequio al conferenciante invitó á las señoritas, al Ayuntamiento y á otros varios señores á dulces y licores, de los que se hizo un verdadero derroche.

IPEIÉ.

* *

La conferencia del sábado, día 29, estará á cargo de don Luis Elorriaga, digno jefe de Telégrafos de este pueblo, que disertará sobre «Nociones de electricidad».

TODOS FUMAN

MI PAPEL

por su calidad y precio, siendo el primero y

UNICO ESTUCHE

que por dedicar sus cubiertas á publicidad puede ofrecer al público sin desmerecer su clase

100 HOJAS

y una artística fotografía al final, por

10 CENTIMOS

Pida usted siempre «MI PAPEL»

De Alborea

Conferencias culturales.

El día 18 era el señalado para empezar las conferencias, estando encargado de la primera el sabio y virtuoso sacerdote al par que elocuente orador don Juan Mañas, párroco de dicho pueblo.

Hizo la presentación del señor Delegado, que había querido honrar las conferencias con su presencia, el ilustrado maestro nacional don Juan P. Villanueva, que se expresó así:

«Señoras y señores:

Encargo difícil para mí es el que tengo en el día de hoy, por ser este un acto primero de la serie de otros, en virtud de los cuales hemos de acudir cada cual con su grano de arena, á despertar la conciencia ciudadana mediante la cultura popular, base fundamental del engrandecimiento de los pueblos.

Es un deber primordial, en primer lugar experimentar la satisfacción grande que tengo al cumplir con el mandato otorgado presentándose, al pundonoso militar, capitán que honra el Arma de infantería, que como Delegado de este Partido judicial, viene haciendo una excelente campaña en pro de la cultura, cumpliendo así con el interés que por la misma y por la higiene tiene el Directorio militar que actualmente gobierna nuestra España querida.

En actos análogos al que en el día de hoy tiene lugar, ha demostrado el señor Sánchez Casero su competencia y cariño grande por estas cuestiones;

y nosotros, unos padres de familia, otros médicos, abogados, funcionarios públicos, maestros nacionales, no debemos, ni podemos, ni queremos permanecer en actitud pasiva, porque es un deber de todos velar por la cultura ciudadana cual el militar acudir en defensa de su nación, y el sacerdote velar igualmente por su sagrado ministerio. Todos, cada cual desde el punto de vista de su función, tenemos sagrados deberes que cumplir: por España y para España; este es y debe ser el lema que ostente nuestra campaña y nuestra bandera, bandera santa, roja y gualda, que tan victoriosamente tremoló y tantas veces salió victoriosa en cuantas estuvo en peligro la Patria. Diganlo sinó Zaragoza, San Marcial y Bailén; diganlo sinó las Repúblicas Sud-Americanas, hijas nuestras á donde llevamos la cultura de la madre Patria. Por donde fué España sembró ideas, pero ideas nobles, santas y generosas; ideas de salvación y redención.

Por eso, ¿cómo no aplaudiros en nombre de todos, señor capitán, cuando en vuestros ratos de descanso, muy natural y lógico, os imponéis este otro deber llamando á las puertas de la conciencia del ciudadano, para que todos sumados levantemos á España y la coloquemos en el lugar y rango á que se ha hecho acreedora? Todos os debemos esta gratitud, y los niños, futuros ciudadanos que recogerán el fruto de esta semilla que hoy lanzamos, os llevarán eternamente en su memoria. Por

eso, en nombre de todos los padres de los niños, y en el del Magisterio nacional, os saludamos; y tened presente, que si el magisterio no pelea y defiende á España con las armas en la mano, de una manera constante (pues transitoriamente cada cual cumple con sus deberes militares cuando es requerido á ello dando también su sangre) saca á España de las tinieblas, pelea y la defiende, como decía el gran Costa, *con los libros en la mano*. Vosotros, militares, que honrais el uniforme, velais por la seguridad de todos, de nuestra Nación; ¡Dios os lo pague!; vosotros, hombres libres, haceldo también, para evitar que Dios os lo demande; y nosotros, sacerdotes y maestros, con un ministerio análogo, cada cual desde su punto de vista, laboremos de común acuerdo para que Dios también se acuerde de nosotros, pues no olvidemos que la frase de Leibnitz, es, no una alusión, sinó un llamamiento, un mandato; así lo dice: «Dadme un buen maestro de Escuela y un buen sacerdote y os transformaré el Mundo entero». He dicho.» (Grandes aplausos).

Nada hemos de decir de la conferencia del señor don Juan Mañas, orador de elocuencia inimitable y de cultura bastísima, puesto que es conocido, por sus oraciones sagradas en toda la provincia; así pues, creemos que la mejor y más justa ponderación que podemos hacer de su trabajo consiste en publicarlo íntegro en varios números para que

el lector pueda apreciar sus méritos insuperables:

«Nos encontramos, señores, en uno de los momentos más trascendentales de la Historia contemporánea; en uno de esos periodos sumamente peligrosos para las Naciones.

Por lo que á nosotros respecta, creo yo, que de la actitud que adopten los hombres que pueden y valen depende el porvenir fatal ó venturoso de nuestra querida Patria.

Yo no sé qué sería peor, cruzarse de brazos y permanecer mudos é impasibles ó buscar las sombras y solapadamente desvirtuar la noble empresa de restauradora salvación española que el Ejército ha empezado á realizar; cualquiera de estas dos posturas serían execrables y sobre la frente de los que tal determinación tomaron caería el anatema de maldición de las generaciones futuras.

Aunque Dios no hubiera ungido mis labios para hablar siempre como sacerdote, aunque no fuera español, existiría en mi conciencia la obligación de sumarme á esta obra de saneamiento y regeneración social; ya que tengo arraigada la convicción de que me arrastra á esta positiva cooperación, no solamente la patria, no solamente la Religión, sino el instinto de conservación que es lo último que se pierde en el hombre. Y si los hombres de España no vinieran pronto, en estos críticos supremos momentos, á robustecer este movimiento verdaderamente salvador, podríamos

afirmar que el sentido común era el menos común de los sentidos y cuando este sentido desaparece de los hombres de una sociedad ó nación, esa nación y esa sociedad están llamadas á desaparecer.

La actuación del Ejército está dentro de su circunferencia de acción, porque esa actuación no reconoce otra finalidad que salvar los primordiales intereses sociales. La finalidad del Estado es la de obtener para la multitud el bien material, intelectual y moral que es de carácter necesario; y cuando los que han tomado las riendas del Poder tuercen su objeto, consecuencia lógica es, que una potencia que representa el elemento coactivo del derecho, acuda á la máxima autoridad en demanda de la restauración del imperio de la ley vulnerada.

El soldado que con el arma al brazo, mientras sus hermanos duermen acampanados en una montaña, él vigila y observa para que el enemigo no les sorprenda, es el centinela del Ejército. El Ejército que vigila y observa, mientras su nación trabaja y vive tranquila, es el centinela de la Patria. Y así como durante la noche fría ó lluviosa, se oye una voz que nos recuerda la santa promesa: ¡Centinela alerta! Así también, señores, del corazón de España, de la nación conturbada y agitada por la mano traidora de la anarquía y el crimen, cuando ciudades enteras quedaron bajo el pánico por las bandas de pistoleros cuyo criminal arbitrio suplantó al poder, cuando los más horrorosos atentados iban

acabando con el aliento público y con la alegría de la vida, cuando los altos valores sociales quedaron huérfanos y sin ninguna clase de protección y garantías, en aquellos tristes y amargos días que en Barcelona se dieron mueras a España y al rey é indignos compatriotas vitoreaban á la república del Rif, entonces, en aquellos momentos de desconcierto, de intranquilidad y desasosiegos, brotó también una voz enérgica y valiente llena de angustia y emoción: ¿Dónde estás centinela? Y á aquella voz maternal y angustiada no contestaron las instituciones corrompidas y desprestigiadas, no contestó el régimen mandante, no contestaron los logreros y mercaderes sin corazón y sin entrañas contestó solo el Ejército ¡Alerta está! Y entonces, se oyó una voz ronca, como rugido de león, que estremeció nuestro suelo como un terremoto y se oyó en todas las fronteras españolas: ¡Alerta está! y alerta estaba en Madrid, Zaragoza y en toda nuestra querida Patria. ¡Ejército, centinela de mi madre Patria, bendite seas, si con tu gesto viril, si con tu actuación desinteresada y noble devuelves á nuestra Sociedad, el orden, la moralidad y la justicia; transformando los Municipios, cuando ya has empezado á hacer con tu nueva y democrática ley municipal resucitando las antiguas fraternidades en los nuevos Sindicatos, transformando el Estado de arriba á bajo si fuera preciso, siempre que de todo esto surja una España grande, una España digna y floreciente, con energías y

valores íntimos y propios que asombre al mundo, como ya en otro tiempo lo asombrara en aquella grandiosa epopeya que comienza con Pelayo en Covadonga y termina en Granada con Fernando é Isabel que generosamente se desprenden de sus bienes y hasta de sus alhajas de familia para que un hombre que el mundo creía loco se lanzara en alas de la inspiración religiosa á la conquista de tierras ignotas convertidas en cementerio de españoles por la mala administración de nuestros gobernantes! (Gran ovación).

Permitidme que vuestros sinceros aplausos, los ofrende al bizarro capitán que nos preside, dignísimo Delegado del Gobernador, ya que él ha sido el iniciador de estas conferencias culturales que tienden á la regeneración de estos pueblos del Distrito de Casas Ibáñez y que sean como un estímulo para continuar con mayores bríos, cooperando en la obra excelsa de reconstrucción Patria; aplausos que yo después de agradecer os los devolveré transformados en gracias y bendiciones, porque los convertiré en oraciones á vuestra excelsa Patrona la Virgen de la Natividad, para que ella siga siendo vuestra insigne protectora y vele siempre por las cenizas de vuestros abuelos, por vosotros y por vuestros hijos. (Aplausos).

(CONTINUARÁ)

Leed La Voz del Distrito

EL SOMATÉN

A don Cástor Mayoral, agradece, en amable «som-atent».

I

Como el autor de «La Gata de Angora» exordia su comedia, exordiaba yo mi último asueto escolar. Le soy tan devoto... Y hay además tantas cosas, como él dice allí, de que uno no se da cuenta y los que nos quieren sí...

Este primer capítulo del código del amor y primera palabra de su diccionario, que en adivinar los pensamientos todos de quien se ama consiste, los alegres y los tristes y aun aquellos que uno mismo no sabe si son alegres ó son tristes, volvían á escribir en él para mí, con la nueva repetición que hace el cariño, manos maternas: habían coleccionado y sobre mi olvidada mesa de estudio cuidadosamente depositado este semanario. Lo adivinaron como es: una prolongación de mi ser por haber en él yo quemado unos granos de incienso de ideal y de mi amado también por haber en él roto lanzas en pro del ceteráneo engrandecimiento dilectos condiscípulos, maestros venerados, jerárquicos ascendentes y amigos muchos que han tejido y tejiendo siguen con retazos de su fantasía, engendros de sus magnos intelectos y sobrios decires altamente clásicos unos y bellamente retóricos otros, la que es magnífica tela de nuestros ideales regionales, bandera feral hecha ondear al viento de la publicidad, de nuevas ideas y acontecimien-

tos, anunciadora de lo que podemos, de lo que valemos, por un amigo más, un pedazo de todos puesto entre todos.

Al repasar sus números mi espíritu entre los pliegues de esa bandera con férvida lectura cobijando, como lo haría un desterrado al volver al suelo amado si del patrio amorestuviera animado, encontré su nombre estampado al frente del Somatén como Cabo de Partido y pensé entonces, por esa maga de los recuerdos y de las ideas, hada misteriosa que se llama asociación, este modesto trabajo y colección dedicarle.

¿Por qué?... Las primeras palabras del *entrefilet* que así decían á la letra ser «casi desconocida en esta región la Institución» diéronme motivo para ello y aquí estoy aportando mi grano de arena para este edificio nacional del Somatén. Luego que usted fué para mí en noche memorable el galeno somatén que mi dolor auyentó.

Al recordarlo en añorante aniversario he querido por ende agradecido sea mi propósito verificado, que también en él de su nombramiento un símbolo he hallado. Días pasados con motivo de cumplir el primer semestre de la constitución del Directorio decía así Primo de Rivera: «Muy malos médicos seríamos si dejáramos sin terminar la cura que hemos emprendido». Como él ha hecho con el cuerpo moral de España, hace usted con el cuerpo físico de sus cuitados, y yo doy fé de ello, lo hace también con su acertada dirección en estas columnas y con su bien tajada pluma,

escalpelo que á las almas toca, sanando, con su doctrina á algunos espíritus extraviados, como lo hará de seguro al frente del Somatén en cuantos en él estén alistados. Este es el símbolo.

¡Hay tantas cosas de que uno no se da cuenta y los que nos quieren sil...

JOSÉ M.^a HERRERO ALCARAZ.

DESDE MOTILLEJA

El movimiento regenerador de nuestra Patria se propaga por todas partes, desde las ciudades á los pueblos, y tanto en unas como en otros, los verdaderos patriotas, procuran inculcar en los ciudadanos los deberes y derechos que tienen para consigo, para la sociedad y para la Patria. Ejemplo de ello es el acto celebrado en Motilleja en la noche del día 18 del actual. En local artísticamente adornado, propiedad de don Prisco Milla, se celebró con asistencia de la mayor parte del vecindario la primera de las conferencias pro cultura.

Presidió el acto el señor alcalde acompañado del señor juez y corporación municipal.

En sitio preferente los niños y niñas de las Escuelas públicas, amenizaron el acto cantando himnos á la Patria y al Trabajo, hermosos de por sí, y más, interpretados por voces infantiles.

La culta y laboriosa maestra de niñas de este pueblo doña María Puche, con acierto y elocuencia desarrolló el tema de «Conceptos generales de educa-

ción». En párrafos de gran naturalidad y sencillez sublime, hizo resaltar la necesidad de la educación, sobre todo en los niños, arbolitos de los que espera recoger frutos sazonados la familia, la sociedad y la Patria. (Los aplausos del numeroso auditorio interrumpían con frecuencia la hermosa disertación de la señora Puche).

Acto seguido el distinguido señor sacerdote don Fulgencio Bordería, hace uso de la palabra sobre el tema «El hombre exterior é interior», demostrando con argumentos contundentes, que en cuanto al cuerpo el hombre sería el mayor de las fieras sino imperase en él como elemento esencial la voluntad y la inteligencia, que es lo que hace que el hombre sea hombre. Hizo un llamamiento á los hombres de buena voluntad y recta inteligencia para salvar á los pueblos haciéndoles cultos y laboriosos.

(Grandes y bien merecidos aplausos premiaron la elocuencia con que se expresó el señor Bordería).

Sentadas estas bases continuarán las conferencias, siendo los temas «Patria», «Cultura», «Educación», «Rey», y «Bandera».

CORRESPONSAL.

Parada de Sementales del Estado

A los ganaderos.

El día 24 del corriente fué abierta en este pueblo la Parada de Sementales que el Estado anualmente pone gratui-

tamente á disposición del público, y hemos visto con satisfacción que el lote de sementales reúne excelentes condiciones.

Los caballos son tres; primero Utile percherón-bretón, de cinco años, overo oscuro, lucero irregular, de 1 metro 61 centímetros alzada, un precioso ejemplar; el segundo Trespas postier-bretón, de cinco años, alazán, cabos claros, lucero corrido, alto de atrás y bajo de delante, de 1 metro 57 centímetros de alzada, y el tercero Bohemio hispano-anglo-árabe, castaño, pequeño lucero entrepelado, remolino central, de 1 metro 58 centímetros de alzada. El primero y segundo han sido adquiridos por el Depósito de Sementales de Baeza en 6.500 y 7.000 pesetas, escogidos entre los buenos ejemplares en la región de origen de sus respectivas cajas, y el tercero es procedente de las yeguas militares de andalucía.

La Parada está á cargo del inteligente cabo don Pedro Hernández Mendez, quien pondrá de su parte cuanto pueda por servir al público acoplando á cada yegua el caballo que por la constitución de la misma le corresponda.

De los trabajos que se publican en este periódico responden sus autores.

TINTA PELIKAN

la mejor de todas. Se vende en esta Imprenta y Papelería.

VOGES DE LA SEMANA

En Madrid ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Pepita Jiménez Jara, hija de nuestro buen amigo don Laureano, para el joven don Oscar Bobran. Entre los prometidos se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará el próximo Mayo.

Nuestra enhorabuena.

—Con toda felicidad ha dado á luz un hermoso niño la esposa del cabo de la Guardia civil de este puesto y amigo nuestro don Juan Ruiz.

También ha dado á luz otro precioso infante la esposa del guardia del mismo cuerpo don Pedro Armero.

Con igual felicidad dió á luz un robusto niño días pasados la señora de nuestro amigo don Francisco Valiente, concejal de este Ayuntamiento.

Nuestra enhorabuena á tan virtuosos padres.

—Permanecieron entre nosotros don Juan Miguel Martínez, del comercio, de Casas del Cerro, y don Francisco Martínez, de Jorquera.

Perfumería GAL

MADRID

Recomendamos á Vd. adquiera nuestros productos en el establecimiento de

GOBERNA HERMANOS

Esta Casa vende á los precios que marca nuestro catálogo. Serán legítimos y estarán en buen estado. Desconfie de los que puedan ofrecer á precios más reducidos.

¡Ocasión! ¡Ganga!

SE VENDE parte del moblaje de una casa, en buen uso y á precios muy reducidos.

Razón: en esta Imprenta.

ANTES DE HACER SUS
IMPRESOS
visite esta Casa.

Gabriel Pérez
Procurador de los Tribunales

DISPONIBLE

En esta Imprenta se confecciona toda clase de impresos á una ó más tintas.-Esmero y prontitud en los encargos. Venta de tarjetas postales. Se admiten encargos de sellos de Cauchú. Recibos de todas clases Tinta Pelikan

CLÍNICA

MÉDICO-QUIRÚRGICA

Calle de Fuente Grande, número 4.—FUENTEALBILLA

MÉDICO DIRECTOR

Don Salvador González Beltrán

MEDICINA Y CIRUGÍA

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

MATRIZ Y PARTOS

ENFERMEDADES SECRETAS

HORAS DE CONSULTA { DE 10 Á 12 MAÑANA
DE 5 Á 6 TARDE

CONSULTA GRATUITA PARA ENFERMOS
POBRES DE SOLEMNIDAD DE 5 Á 6 TARDE.

Si queréis vivir bien con los maridos, lavad con jabón «FARO» los vestidos y si así no se aplacan sus quimeras, probad alguna vez con el «TIJERAS» pues en todos los sitios que han probado les ha dado excelente resultado.

Representante: ANTONIO GARCÍA TOMÁS.—Requena

Nuestro Mercado

Azafrán, 275 ptas. libra
Habichuelas, 1'10 id. kilo.
Azúcar, 1'90 id. id.
Arroz, 0'70 id. id.
Garbanzos, 1'20 id. id.
Jabón, 1'40 id. id.
Bacalao, 2'00 id. id.
Carne, 3'50 id. id.
Tocino, 4'00 id. id.
Pan, 0'52 1/2 id. id.
Aceite, 2'00 id. litro.
Vino, 3'25 id. arroba.
Patatas, 2'50 id. id.
Cebada, 8'00 id. fanega.
Candeal, 19'50 id. id.
Trigo, 18'50 id. id.
Harina, 57 ptas. los 100 kilos.

Se Vende

una Casa, con horno para la elaboración de pan, situada en la calle del Charco, núm. 22.—Informes en esta Redacción.

SE ALQUILA el principal de la casa donde está instalada esta Imprenta.—Razón: en la misma.

LA VOZ DEL DISTRITO

SEMANARIO REGIONAL MANCHEGO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Casas Ibáñez, un mes	0'50
Fuera, trimestre	2'00
Un año	7'20

PAGO ADELANTADO

GOBERNA HERMANOS
CASAS IBAÑEZ

Tejidos, Paquetería
 :: y Quincalla :: **MUEBLES**

“VILLA ALEGRE”

Molino Yesero (movido por electricidad) de Pascual G. Alegre
 ENTRE LAS CARRETERAS DE CUENCA Y ALBACETE

CASAS IBAÑEZ

Grandes existencias. Precio, 15 céntimos Arroba.

LAS BARRACAS
Descalzo y Viuda de Villena

Torcidos de Algodón propios para
 fabricación de géneros de punto,
 colores sólidos y Negro inde-
 structible.—Puntillas, Bordados y
 Hules de todas clases.
 Llop, 8, 10 y 12.—VALENCIA

LA LIBERTAD

ULTRAMARINOS
 VENTA DE VINOS, LICORES Y JARABES
*Único depositario para esta región de
 las acreditadas cervezas marca Águila
 y Estrella Dorada*

ANSTASIO RODENAS Cañada, núm. 18
 SUCURSAL
 Esquina de la calle de don Luis Barcala
 y pasco del General Ochoando.
CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)

TINTA DE LA VILLE DE PARIS
 La mejor que se conoce.—Se vende en esta imprenta

Molino Moderno Aceitero
 — de —
Ricardo Carrión Luján
 Eras de Alcalá del Júcar

Ha quedado abierto al pú-
 blico, el que encontrará un in-
 mejorable servicio y muchas co-
 modidades. Gran prensa de cua-
 tro columnas, pudiendo exprimir
 de cuatro á doce fanegas.

EL BLANCO Y NEGRO
 ALMACEN DE PAQUETERIA Y MERCERIA

Antonio Parra Sambrotero
 Plaza del General Espartero, núm. 1
 y San Agustín, 24
 Sucursal: Plaza Mayor, núm. 1
ALBACETE

EN ESTA IMPRENTA
 se admiten encargos de encuadernación

Fábrica de Harinas.-Gabaldón y Cuéllar

CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)

Venta de Harina, Harinilla y Salvados de insuperable calidad.
 En esta fábrica también se muele del público, por fracción de 20
 fanegas en adelante.
 Se compran trigos á precios corrientes.
 Para ofertas dirigirse: en Villamalea, á Justo Martínez, en Navas
 de Jorquera, á Aurelio Rabadán y á dicha fábrica.

ESTA RECONOCIDO por el pú-
 blico en general que los mejores **Chocolates**
 son los de Alvarruiz, de Tarazona de la Mancha

ANTONIO VALIENTE

Fábrica de Tejas, Ladrillos, Baldosas y Baldosín.—Venta de Cementos

CASAS IBÁÑEZ

HIJOS DE ANTONIO JARA

Tejidos del País y Extranjeros

Fábrica de Alcohol de Vino

CASAS IBÁÑEZ

LA CATALANA

CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA

Gran surtido en mermeladas, frutas confitadas y toda clase de confituras.—Precios muy reducidos.—Se admite toda clase de encargos :: GENERAL OCHANDO, NÚM. 20 PEDRO BLESA JIMENEZ.—CASAS IBÁÑEZ.

Armando Ródenas, sastre

Maestro Aguilera, 1-2.—VALENCIA

Ofrece al público sus servicios y pone en conocimiento del mismo que, con el fin de atender á la numerosa clientela de su difunto hermano político, se propone hacer dos viajes al mes por esta región, sirviendo los encargos que se le hagan con la prontitud que se le exijan.

Residencia en Casas Ibáñez:

Calle de Don Andrés Ochando, núm.9

“LA SENDA”

POR

DON JOAQUÍN SALVADOR ARTIGA

INSPECTOR JEFE DE 1.ª ENSEÑANZA DE

ESTA PROVINCIA

Es un libro original, de orientaciones pedagógicas que conviene conozcan los maestros nacionales.

Se vende en esta librería al precio de 750 pesetas ejemplar.

FARMACIA

DEL LICENCIADO

DON C. CHILLERON

CASAS IBANEZ

FABRICA DE HARINAS

DE

ANGEL CUENCA

VILLAMALEA

Venta de Harinas, Harinillas y Salvados, inmejorables.

Servicio al público moliendo de 20 fanegas en adelante.

Molino de piedra «Esmeril» para piensos; moltura 20

fanegas por hora y deja la harina á gusto del cliente.

Compra de trigos en dicha Fábrica y en el Molino de

Alcalá del Júcar

El que más anuncia más vende. Por eso debéis anunciaros en las columnas de este semanario, comerciantes.

SIEMPRE SON LOS MEJORES

CAFÉS, CHOCOLATES, THÉS, BOMBONES Y CAMELOS

LOS QUE EXPENDE LA CASA

TUPINAMBA ÚNICO

representante en Valencia:

JOSE GRÑAN... BENECHOS, 3 (frente á la Menda de las Ollas)

LA MODERNA

Calzado de todas clases
Especialidad en la medida

H. DE LEONARDO GARCIA CASAS IBANEZ

GRAN FABRICA

DE

MOSAICOS HIDRAULICOS

DE

Antonio López Gázar

BAJO LA DIRECCIÓN DE

FRANCISCO VIDAL

Grandes existencias en todo lo concerniente á este ramo.

Calle de Serrano Alcázar (antes de los Baños) núm. 38.—ALBACETE

Antonio Celdrán Durán

Fabricante de Alpargatas
GRANDES EXISTENCIAS

CONFECCIÓN ESMERADA

Caravaca (Murcia)

TERCERO

CASA DE VIAJEROS

Concepción, 18

ALBACETE